

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número sueldo	5	00
Id. atrasado	10	00

HORAS DE DESPACHO
Resolución: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las ocho de la tarde.
Difusión n.º 27—Oficinas: Conquistador, 30

MANEJO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

A Capuchinos.—Por la policía fueron ayer conducidos a Capuchinos varias mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

Multados.—Lo han sido por el Alcalde varios vendedores ambulantes de leche por vender la mercancía adulterada.

Estadística.—De nuestro distinguido amigo y colaborador, Excmo. señor don Rafael Sereix, ex gobernador civil de esta provincia, hemos recibido un ejemplar de la Estadística de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército del trienio 1915-1917 sobre resultados generales de la ley del ramo durante el espresado trienio.

Comprende detallados estados numéricos y gráficos de las diferentes clasificaciones de mozos sorteados en aquellos reemplazos.

Figura la provincia de Baleares con las siguientes cifras absolutas.

En 1915 fueron declarados útiles 1911 mozos; excluidos totalmente 198; temporalmente 224.

En 1916 fueron declarados útiles 1894; totalmente excluidos 255; y temporalmente 261.

En 1917 fueron declarados útiles 2190; excluidos totalmente 211 y temporalmente, 285.

Según el estado de instrucción elemental de los reclutas en 1913, figura Baleares en proporción por 100 de los que saben escribir, en 54'83 y según promedio en el trienio de 1915-1917, saben escribir 63'55 por ciento, cuya variación en mas es de 13'12 por ciento.

Figuran además cuadros gráficos de distribución geográfica de los mozos declarados útiles, de los inútiles y prófugos en la península e islas Baleares y Canarias.

A María A. Salvá.—Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas: «El número extraordinario de «La Veu de Mallorca» dedica a María Antonia Salvá, que debía salir con fecha de hoy, ha tenido que retrasarse unos días con el fin de dar cabida a los originales que últimamente se han recibido del continente.»

Por hurto.—Comunica la benemérita del puesto de Sineu haber denunciado al Juez municipal de la misma a un individuo presunto autor de haber sustraído varias aves de corral.

Asistido.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que presentaba una herida en la cabeza por efectos de una caída.

De las fiestas de Biniali.—En el programa que publicamos de la fiesta que se celebrará hoy en Biniali dijimos equivocadamente que esta mañana se celebrarían carreras de hombres y niños, cuando el programa de hoy es como sigue:

«Por la mañana solemne función religiosa en la que predicará don Antonio Artigues, de Felanitx, predicador de S. M.»

Por la tarde, a las 5, carreras de hombres y niños.

Por la noche baile al estilo del país, que amenizará una banda de música»

Para los militares retirados.—Del Gobierno Militar hemos recibido, para su publicación, las siguientes líneas:

«Los jefes y oficiales retirados, con residencia en las islas de Mallorca e Ibiza, que figuran en la escala de aspirantes a pensión de la cruz o placa de la Real y Militar orden de San Hermenegildo, presentarán ó remitirán, con toda urgencia, al Gobierno Militar de esta plaza una declaración firmada por ellos en la que, bajo palabra de honor, manifiesten si han sido ó no procesados por algún tribunal después que obtuvieron el retiro del servicio, expresando, en su caso, el motivo y resultado del procedimiento.»

Protección a los emigrantes.—La sección mallorquina de la Asociación de S. Rafael para la protección de los emigrantes se reunirá hoy domingo a las siete y media de la tarde en el Patronato Obrero, bajo la presidencia del Obispo. En dicha reunión el Rdo. P. Cayetano Puig, S. J., director de la Asociación en España, expondrá los fines de la misma y los medios de dar el arraigo en Mallorca. El acto será público, invitándose a él, de una manera especial a todos los que tengan interés por los problemas de la emigración.

Baile en la Rambla.—La comisión de mayordomos de la fiesta del Carmen nos participa que esta noche, en el paseo de la Rambla, junto al surtidor, se celebrará un baile, empezando a las diez de la noche; ejecutándose dos partes de bailables.

Soriso.—El delegado del Banco Vitalicio de España nuestro amigo don Fernando Estada y Weyler nos participa que el lunes 15 de los corrientes, tendrá lugar en el domicilio del Banco Vitalicio de España, Rambla de Cataluña 18, el sorteo de pólizas sorteadas.

Música en el Borne.—Programa de las piezas que ejecutará la Banda Mallorquina en el paseo del Borne hoy 14 del corriente de 8 y media a 10 y media noche.

- 1.º «Pacomio», Paso-doble, T. Mateo.
- 2.º «De Madrid al Cielo», Vals Español, San Miguel.
- 3.º «El Asombro de Damasco», Fantasía, P. Luna.
- 4.º «Ecos del Campamento», Polka Militar, Cerdau.
- 5.º «Belmonte», Paso Doble, Sanchez Gimenez.

La venta del trigo en las eras

La «Gaceta» publica la siguiente circular: «Con objeto de resolver las consultas formuladas por diversos interesados, acerca del modo y forma en que pueden vender el grano en las eras, ajustando el procedimiento a lo dispuesto en la circular e instrucciones dadas por esta Comisaría en 31 de mayo y 12 de junio último, respectivamente, con esta fecha he acordado dirigir a V. S. las siguientes providencias:

- 1.ª Cuando el labrador vende en la era los productos de su cosecha, además de hacer la declaración de lo que ha recogido en la forma que disponen la circular e instrucciones precitadas, debe igualmente consignar ante la Alcaldía respectiva las ventas que realiza, expresando el nombre y domicilio del comprador, quien también queda obligado a declarar los productos que haya adquirido.
- 2.ª Si éstos son trasladados a otra localidad, para lo cual deberán ir acompañados de la correspondiente guía, la declaración del comprador deberá hacerse ante el Ayuntamiento del término municipal donde las especies sean conducidas: y
- 3.ª La circulación de los productos dentro del término donde radiquen no necesita guía, pero de todas las transmisiones que se verificaren deberá siempre tener conocimiento la autoridad local, sin perjuicio de dar en todo caso cumplimiento a lo prevenido sobre el particular en el Real decreto de 21 de diciembre último.

Lo que participo a V. S. para su conocimiento y ejecución. Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid, 9 de julio de 1918.—Ventosa.»

Los panaderos

Huelga solucionada
Conforme anunciamos, ayer a las doce se celebró en el despacho del Gobernador y bajo la presidencia de esta autoridad, la anunciada reunión de patronos y obreros panaderos para ver de llegar a una solución.

La reunión fué laboriosa, durando cerca de dos horas.

Al terminar nos manifestó dicha autoridad que se había llegado a una solución en la siguiente forma:

Quedan los patronos en completa libertad para admitir los obreros que necesiten.

La jornada de trabajo será de diez horas, debiendo cobrar la parte proporcional del trabajo por las horas extraordinarias.

Continúa persistente el descanso semanal.

Los patronos mostraron su conformidad de aumentarles un quince por ciento en el jornal a partir desde el 1.º de Enero del año próximo, según las circunstancias.

El M. I. Sr. Alcover en Valencia

El lector conoce las incidencias registradas en el «Institut d'Estudis Catalans», y los acuerdos de la Diputación provincial de Barcelona, sobre el folleto del M. I. señor don Antonio M.º Alcover, que se encuentra en tierras valencianas persiguiendo sus trabajos del «Diccionario».

He aquí algunos párrafos que le dedica el autorizado periódico valenciano «Las Provincias»:

«La personalidad de tan ilustre sabio es bien conocida de todos los intelectuales españoles. El señor Alcover ha dedicado todo su talento y toda su laboriosidad al estudio de la lengua catalana, y nadie en mejores condiciones para la magna obra de la confección del Diccionario de la mencionada lengua, como él.

Recientemente el señor Alcover ha tenido algunas diferencias con los miembros de la sección filológica del «Institut d'Estudis Catalans», porque no ha querido acomodarse a ciertas exigencias que considera perniciosas para la obra de la formación del Diccionario, y ha recabado su libertad de acción para trabajar con independencia completa, auxiliado de todos aque-

los que ven con disgusto la obra desviada que realiza el organismo citado.

El señor Alcover, que es un sacerdote celosísimo, que ha ejercido importantes cargos en la diócesis de Mallorca, se propone ahora estudiar la conjugación de los verbos valencianos, y para ello le propone visitar Monóvar, Elche, Jijona, Benidorm, Tárben, Benisa, Pego, Gandía, Játiva, Onteniente, Sueca, Liria, Puzol, Castellón, Terreblanca, San Mateo y Morella. En todos estos puntos acudirá a las escuelas, y de esperar es que las autoridades locales le faciliten, en los medios posibles, la plausible labor que ha de llevar a cabo, capacitándose de la grandísima importancia que para la cultura regional tiene el que no se omitan las diferencias dialectales valencianas, al publicarse el Diccionario de la lengua catalana.

Por nuestra parte, tendremos suma complacencia en allanar el camino al señor Alcover, que dentro ó fuera del «Institut d'Estudis Catalans», será siempre una autoridad indiscutible en todo lo que afecta a las cuestiones filológicas del idioma hablado en Cataluña».

Incendio en Petra

En las primeras horas de la mañana de ayer se declaró un incendio en la finca «Son Santandreu», del término municipal de dicha villa.

El fuego se inició en unos haces de avena preparados para la trilla.

Apercibido del hecho el colono de la finca don José Linás, con el auxilio de varios vecinos, practicó los trabajos oportunos para lograr la extinción del fuego, lo que se logró a eso de las diez de la mañana.

Se quemaron 400 haces, calculándose las pérdidas en unas mil pesetas.

Se cree que el hecho fué casual, no teniendo que lamentar ninguna desgracia personal.

Botadura de un velero

Como anunciamos, ayer por la mañana, fué botado al mar el pallebot «P. y C. 1», primer buque construido en el astillero de los señores Pieras y Cabrer.

El nuevo pallebot, a eso de las ocho y media, se deslizó felizmente en el mar, sonando muchos aplausos.

Tan pronto como entró el «P. y C. 1», en el mar, se enarboló la bandera nacional en la parte de popa.

Por medio de una embarcación a motor, fué remolcado el nuevo buque hasta el antepuerto, donde le serán montados la arboladura y velamen.

Los propietarios de dicho astillero recibieron muchas felicitaciones de la numerosa concurrencia que asistió a la botadura.

Del Ejército

Estado Civil.—Se ha accedido a la instancia promovida por el sargento de la Comandancia de Artillería de Mallorca Bartolomé García Ibarra, en solicitud de que sean reconocidos su apellido paterno y los nombres de sus padres consignando como primer apellido el de «Simonet» y como nombres de sus padres los de Bartolomé y María de la Caridad en lugar de Eduardo y Regina, que eran los que figuraban.

Las gratificaciones en el ejército.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente Real orden circular que resuelve la cuestión sobre las gratificaciones en el ejército.

«Para cumplimentar lo dispuesto en la ley del 29 de junio próximo pasado respecto de las gratificaciones al personal del ejército, e interin la junta nombrada por Real orden del 30 de dicho mes propone cuanto con estas se relaciona, el Rey ha tenido a bien disponer que las gratificaciones que figuran en el presupuesto de este ministerio por conceptos de mando instrucción e industria solo se reclamen y abonen en lo sucesivo a los que mandaren regimiento, batallón independiente ó comandancia de tropas, sean encargados de clases ó talleres ó pertenezcan al personal destinado en el Estado Mayor Central, que preste servicio técnico peculiar del mismo, y que la cantidad de cada una de estas gratificaciones quede reducida por ahora a mil pesetas anuales a los que tuviesen asignación superior.

Es al propio tiempo voluntad de S. M. que cesen desde luego de reclamarse y abonarse las que se asignan en dicho presupuesto para la efectividad de distancia, equipo y montura, mando que no sea de cuerpo, y las de instrucción e industria y E. M. Central no mencionadas anteriormente.»

De subsistencias

El «Boletín Oficial» publica el siguiente anuncio de la Junta Provincial de Subsistencias.

«Habiendo acudido a esta Junta don Antonio Juan, vecino de esta capital, en súplica de autorización para poder embarcar 1.300 kilos de alubias blancas que ofrece al Comercio de esta

TEATRO VICTORIA
HOY DE 4 Y MEDIA A 12
LAS CADENAS (Cuatro partes)
Interpretada por los célebres artistas de la Serie Judex
De 8 a 9 Baile en la Pista
Mañana Lunes 5.º y 6.º Episodios ULTUS (á las 7)

PLAZA DE TOROS DE PALMA
Domingo 14 de Julio. Grandiosa corrida de Toros de Beneficencia
Organizada por la Junta de Damas del Patronato Real Antituberculoso de esta capital
6 grandes y hermosísimos toros del MARQUES DE VILLAGODIO
por los afamados matadores
Saleri II, Fortuna y Camará
Sombra, 750 pesetas. Sol, 395. A las 5 de la tarde

Pierrot
Nuevo encanto y eterna lozanía. dones de MYRURGIA
VENTA EN LAS BUENAS PERFUMERIAS

Isia al precio de sesenta y seis pesetas los cien kilos y cuatrocientos kilos de tocino que ofrece al Comercio, a tres pesetas veinticinco céntimos kilo, franco de consumos, por el presente se pone en conocimiento del público, advirtiéndole que si en término de cuatro días no se presentan reclamaciones, se autorizará la exportación.

Palma 13 de Julio de 1918.—El Gobernador Presidente, Ubaldo de Rivas».

También publica la siguiente disposición de la Comisaría General de Abastecimientos.

«Ilmo. señor: Con el fin de evitar que surjan dificultades para el abastecimiento interior; y teniendo en cuenta además que, conforme han reconocido algunos centros agrícolas del litoral, puede darse ya por terminada la época de exportación de patatas tempranas, cuya salida fué autorizada por Real orden del Ministerio de Hacienda de fecha 10 de Mayo último.

Esta Comisaría General, haciendo uso de la facultad que le confiere el apartado segundo de dicha Real orden, ha acordado suspender la exportación de patatas tempranas, con excepción de las expediciones que hubieren sido facturadas directamente a extrema frontera hasta el día inclusive de publicación de la presente en la «Gaceta de Madrid», previa la correspondiente justificación en la Aduana de salida.»

Reunión de Alcaldes

En una de las dependencias de la Casa Consistorial se reunieron ayer los Alcaldes de catorce pueblos de la provincia, que llevaban la representación de los restantes de la isla, para continuar tratando de los medios de obtener una baja en el impuesto de consumos.

Terminada la reunión, se nos dijo que habían acordado dirigirse a los representantes en Cortes exponiéndoles sus de seos y solicitando su apoyo.

De la aprehensión de arroz

Personas llegadas anteayer en el tren de la noche de la línea de Santanyi se dieron cuenta de que en el mismo convoy era conducido a esta ciudad un carabinero, entre otros varios.

Decían los comentaristas que ello se relacionaba con la aprehensión de 117 sacos de arroz realizada ultimamente en «Les Fontanelles».

También notaron los viajeros mucho tráfico de carabineros y se decía que se trataba de los individuos que constituían el puesto del Arenal que eran trasladados a otro puesto más alejado de la capital, daciase que a Santanyi.

Se dice que el traslado se ha ordenado, como medida preventiva, por el Jefe de esta Comandancia, mientras se sustancian las actuaciones empezadas con motivo de dicha aprehensión.

De Sociedad

Ayer regresó de Barcelona en el vapor rápido, el empresario de la Plaza de Toros, señor Alcalá.

Con objeto de pasar una temporada al lado de su familia, llegó ayer en el vapor correo de Barcelona, el Dr. don José Miralles, Obispo de Lérida.

Le acompañan el capellán de honor don José Riera y el mayordomo don Pedro Jaume.

Ayer regresó de su viaje a Madrid y Barcelona el naviero director de la «isla» señor Ferragut.

Ayer regresó de Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», el director de la banda del regimiento de infantería don José Balaguer.

En el vapor «Rey Jaime I», regresó ayer de Barcelona el concejal don Alfredo Llompart, acompañado de su esposa.

En el vapor «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona don Miguel Moliner, don Lázaro Targazura, don Jaime Piña, don Cami o Moliner, don Pablo Sopena, don Francisco Serrà, don Miguel Jaume, don Pedro Pizá, don Juan Coll, don Germán Vergara y señora, don Damián Pizá, don González Fabrer, don Ramón Durán, don Luis Serra, don Tomás Orts, don Agustín Zaragoza, don Brige Stetels, don Luis Adeniatado, don José Rubio, don Antonio Artado, don Antonio Diaz, don Juan Alcover, don Juan Benassar, don Jorge Martorell, don Jaime Homar, don José Castellá, don José Ibarra, don Mateo Bosch, don Fernando García, don Bruno Miquel y señora, don José Santos, don Eusebio Hernández, don José Flores, don Bernabé Alvarez, don Diego Marqués y señora, don Julián Saiz, don Esteban Salcedo y don José Herrera y señora.

En la madrugada de ayer, voló al Cielo la niña Francisca Rosselló y Bauzá, á los 28 meses de edad.

A sus afligidos padres les acompañamos en su justo dolor.

En el vapor «Rey Jaime I», llegó ayer de Barcelona el General chileno señor Bribea, acompañado de su familia.

Le acompañan dos ayudantes y los señores don Jesutase Vergara, capitán de caballería y secretario de la misión militar de Chile, y el Dr. don José S. Salas, médico de primera clase de la armada chilena, perteneciente a la sección de higiene militar.

El general Bribea es el Jefe de la Misión militar de Chile actualmente en España.

Permanecerá en Palma varios días.

En breve marchará al Santuario de Lluch para pasar una temporada nuestro Prelado e Ilmo. señor don Rigoberto Domenech.

Se encuentra completamente restablecido el Notario don Pedro Alcover Maspons.

Ayer regresó a Palma el corresponsal de «El Día Gráfico» de Barcelona don Antonio Piña.

Una sentencia interesante

La administración de los bienes conyugales
Una interesante doctrina acaba de dictar como jurisprudencia la Sala primera del Tribunal Supremo al referirse á los bienes y á las facultades que sobre ellos corresponden á la mujer dentro del matrimonio.

Pretendía una señora que su marido la respetara en la administración de sus bienes parafamiliares y el esposo, invocando el carácter que el Código civil confiere al conyuge como administrador de los bienes de la sociedad matrimonial, é invocando además la parte primera del artículo 12 del Código, que declara obligatoria en toda España las disposiciones del libro primero, en el que está comprendida la administración de los bienes por el marido pedía que le fueran entregados los productos de esos bienes para contribuir á las cargas matrimoniales.

El Tribunal Supremo, sentenciando en casación, ha declarado que teniendo los conyuges la condición de catalanes, no habiendo otorgado capitulaciones, ni habiendo entregado la mujer bienes al marido para que los administrara ni pactándose en el matrimonio el régimen de gananciales, corresponde á la mujer la administración de dichos bienes, permitiéndola disponer libremente de esa administración, con independencia del marido.

Es decir, que la sentencia considera aplicable el Derecho catalán, y no el Código civil.

La antedicha doctrina sentada por el Supremo lo ha sido de completo acuerdo con las pretensiones que sostenía días atrás en la vista del pleito el letrado don José Alvarez Arranz.

La corrida de esta tarde

En el rápido, llegaron ayer de Barcelona los diestros «Saleri II», «Fortuna» y «Camará», con sus cuadrillas, para la corrida de esta tarde.

La Empresa de la Plaza de Toros nos comunica que, con objeto de no restar sitio al público de la entrada general, de acuerdo con la Junta de Damas, ha dispuesto suprimir el tendido de preferencia. Para las personas que tuvieran adquiridas entradas de dicho tendido de preferencia, se habilitarán varios palcos de sombra.

Ayer tarde, ante numerosa concu-

Las faenas de la trilla se hallan en su apogeo y los rendimientos de las cosechas, como se esperaba, son altamente satisfactorios, así de legumbres como de cereales.

Con respecto á los rendimientos de la cosecha de habas, cuyas operaciones de trilla se hallan por completo terminadas, no se recuerda ninguna otra mejor.

Las lluvias de estos días han resultado altamente provechosas en general, particularmente para los almendros é higueras acelerando el completo desarrollo en cuanto á las almendras y la madurez de los higos, cuya cosecha se presenta abundante.

Ella hará que los secaderos de higos se hallen en su plenitud en la época precisa, ó sea entre las dos virgenes, la de Agosto y la de Septiembre, salvo que nuevas lluvias precipitarán demaciado la madurez del fruto.

En suma, los campesinos están de enhorabuena.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 12 a las 24

Telegrama entre Sidoseo Paes y Wilson

Lisboa.—El Presidente de la República Sidoseo Paes ha telegrafado al Presidente de los Estados Unidos M. Wilson felicitándole por el aniversario de la independencia de los Estados Unidos.

M. Wilson le ha contestado con un telegrama cariñoso diciéndole que le satisfacen las seguridades de Sidoseo Paes de que Portugal demuestra que está dispuesto a la lucha hasta el triunfo de los principios del régimen de los pueblos libres.

Llegada de prisioneros alemanes a Portugal

Lisboa.—Procedentes de Angola llegaron algunos prisioneros alemanes, esperando lleguen en breve otros de Mozambique.

Parte italiano

Coltano.—Dice un despacho oficial que en el conjunto del frente hubo acciones de artillería.

En Conca, Laghi y Allerarsan destruyeron unos pocos enemigos capturando prisioneros.

En Corno Incaasó un ataque del adversario, causándole grandes pérdidas.

Derribamos un aeroplano.

Continuamos fortificando el terreno ganado.

Cogimos ocho cañones de montaña, cuatro de trinchera y dos morteros.

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado oficial da cuenta de que reina actividad de artillería, librándose acérrimos combates en el sudoeste de Ipres y Bilon.

En el norte de Albert rechazamos los avances de unos destacamentos de exploradores enemigos.

Reina actividad por parte de los franceses en el Aaisne.

En el Marne cogimos cierto número de prisioneros.

En el este de Reims rechazamos los avances de los exploradores y derribamos cinco aparatos de una escuadrilla norteamericana que operaba contra nuestras posiciones.

Galantería de los franceses con un marino español

Comunican de Cartagena que llegó a aquel puerto un torpedero francés.

Un bote de la Comandancia de Marina se acercó al torpedero reconociendo al oficial de la Armada señor Herrera y trayéndolo a tierra.

Dicho oficial es uno de los destinados a viajar en los barcos hospitales aliados y enterándose de la muerte de una hija suya, el Gobierno francés se apresuró a darle facilidades para prontamente ir a ver a su familia.

El torpedero se hizo a la mar inmediatamente.

Finlandia a Hindenburg

Nauen.—Hindenburg fué condecorado por el administrador de Finlandia, con la Gran Cruz de la Libertad Finlandesa.

El general, en el telegrama de agradecimiento, dice que la recuperada libertad, independencia y amistad con el Imperio alemán, contribuirá al florecimiento de Finlandia.

El asesinato de Mirbach

Comunican de Berlín que Alemania no tiene intención de hacer responsables a los bolcheviques del asesinato del conde de Mirbach toda vez que éstos practican activas gestiones para descubrir al autor del delito.

Prisioneros evadidos

Roma.—Los soldados prisioneros que consiguieron evadirse confirman la actitud patriótica de las poblaciones invadidas.

Rumores de que el ex-Zar está sano y salvo

Sokolmo.—Circulan insistentes rumores de que el ex zar de Rusia está sano y salvo, añadiendo que su hijo ha sido asesinado.

Parte francés

Paris.—Dice un despacho oficial que en el norte de Mailly y Raineval avanzamos dos kilómetros tomando Castel Auchel, haciendo 500 prisioneros.

En el resto no hay nada que señalar.

Despacho inglés

Londres.—Un despacho oficial da cuenta de que rechazamos al enemigo en las proximidades de Bugnol.

En el resto del frente reina gran actividad de artillería.

Arrojamos 9 toneladas de bombas y destruimos tres aparatos.

Comunicado alemán

Berlin.—Comunica un despacho oficial que hubo luchas encarnizadas en el este de Bailleul.

Hundimos en el canal cuatro vapores.

Nombramiento

Berlin.—El Embajador alemán en Christiania, von Heintz, ha sido nombrado para Secretario imperial, habiendo salido de dicha capital.

Madrid 13 a las 5

La prensa alemana y la ley de espionaje española

La prensa alemana comenta vivamente la nueva ley española llamada del espionaje, rechazando las afirmaciones del diario «Le Temps» de París que dice que dicha ley se ha hecho necesaria a causa del espionaje de las potencias centrales.

Afirma dicha prensa que más bien ocurre lo contrario, cosa que es comprobada por el hecho de que los políticos españoles partidarios de «Le Temps» demostraron su excitación al debatirse en las Cortes dicho proyecto de ley.

Política

Madrid 12 a las 24

Asuntos parlamentarios.—Modificaciones en el proyecto de los funcionarios

El señor Villanueva dijo a los periodistas que mañana se pondrá a discusión los dictámenes sobre nacionalización de las industrias, derechos reales y ley del Timbre del Estado.

Creo el señor Villanueva que este último podría salir hoy aprobado, puesto que nadie tiene pedida la palabra.

La comisión que entiende en el proyecto de funcionarios civiles ha emitido dictamen con las consiguientes modificaciones a la base 4.ª, en relación a los gobernadores, a quienes se les sujeta a un sexto turno igual que a los cesantes ingresando en el escalafón que les corresponde.

En la base 3.ª se respetan los derechos de los funcionarios que ingresaron por oposición para el ascenso a jefes de negociado.

El señor Barcia explica su vuelta al Parlamento

El señor Barcia hablando en los pasillos con los periodistas sobre las manifestaciones que hizo en el salón de sesiones sobre la retirada de las izquierdas y de las razones que ha tenido para volver a sus escaños lo estimaba como un deber realizando su vuelta a pesar de que sabía que la dirigencia censuras y críticas, conforme con las declaraciones del señor Maura tan sinceras, que debían aprovecharlas los diputados de las izquierdas para volver a ocupar sus puestos.

Lo que dice el señor Nougés

Preguntado el señor Nougés por un periodista si iba a asistir a la sesión puesto que el señor Barcia ha entrado y realizado gestiones con los señores Villanueva y Maura para promover un incidente y explicar su actitud y volver las izquierdas a asistir a la sesión, contestó:

El señor Barcia hará eso personalmente, dijo el señor Nougés pues de nosotros nadie le ha autorizado para que haga gestiones; no volveremos a no ser que nos reuniéramos para tomar ese acuerdo.

Reforma de la contribución industrial y de Comercio

Se ha reunido la comisión de Hacienda acordando abrir una información pública durante un mes sobre el proyecto de reforma de la contribución industrial y comercio.

El cierre de las Cortes

El señor Dato ha manifestado que calcula tardará 6 u 8 días el cierre de Cortes.

Manifestaciones de Romanones

El conde de Romanones manifestó a los periodistas en el Senado que esta Cámara celebrará sesión el sábado y el lunes.

Mañana continuará la discusión del proyecto de reformas judiciales.

El lunes se pondrá a debate el proyecto de los funcionarios.

La Comisión del proyecto de funcionarios

A primera hora se reunió en el Senado la comisión encargada de dictaminar el proyecto de funcionarios, comenzando el estudio en líneas generales.

El propósito de la Comisión es intensificar la labor para que en la sesión de hoy pueda leerse el dictamen.

El ministro de Hacienda asistió a la reunión haciendo un interesante resumen acerca del alcance del proyecto a fin de abreviar los trabajos.

Una comisión de oficiales quinto^s asistió a la reunión para pedir que les conceda gratificaciones de 500 pesetas, como a los oficiales terceros.

También visitaron a la comisión los jefes de Administración solicitando que los gobernadores civiles no figuren en el escalafón como venía ocurriendo ahora.

Sobre el cierre de las Cortes

Parece ser que se aseguraba esta tarde en el Senado que el propósito del Gobierno era cerrar las Cortes el próximo jueves.

Vacaciones parlamentarias

Parece cosa segura que mañana se habitará para celebrar sesión con objeto de acelerar todo lo posible los proyectos que quedan pendientes y dar comienzo a las vacaciones parlamentarias.

Créese que el martes ó el miércoles será el último día de sesiones.

Noticias sueltas

Madrid 12 a las 24

Firma de Marina

En la firma de Marina figura el pase a la reserva como Contralmirantes de los capitanes de navío don Manuel Roldán, don Manuel Dueñas y don Alvaro Blanco.

Promoviendo al empleo de Contralmirantes en situación de reserva, a los capitanes de navío don José Gutiérrez y don Eduardo Bonmati.

Promoviendo a intendente de la Armada al Subintendente don Manuel Carpio.

Ascendiendo al empleo inmediato al teniente coronel de Infantería de Marina don Celestino Gallego, al comandante don Antonio Dueñas y al capitán don Juan Lazaga, a Comisario de la Armada a don Rafael Sarmiento y a Contador de navío a don José Riaño.

Explosión de grisú

Dicen de Gijón que en la mina «Mosquitero» de aquella cuenca minera, al estallar un barreno, prendió fuego el gas grisú, resultando heridos 18 obreros, entre ellos siete graves.

Cierre de talleres

Dicen de Cádiz que los operarios de los Astilleros Gaditanos, presentaron proposiciones a la empresa recabando la jornada de ocho horas y el aumento del 35 por 100 de los jornales inferiores y el 20 para los superiores.

Dichas peticiones fueron rechazadas y como los obreros mantuvieron sus peticiones, antes de que estalló la huelga, han sido cerrados los astilleros.

El senador Iglesias a Barcelona

Por encontrarse enferma su hija marcha esta noche a Barcelona el senador señor Iglesias.

Huelga de mineros

La solución propuesta es menos favorable que el arbitraje que propone el Gobierno porque los obreros rechazaban la intervención del señor Cambó y porque además los obreros sindicados preferían obtener mejoras para ellos y que no alcanzaran dichas mejoras a los obreros no sindicados.

Madrid 13 a las 5

La huelga de Asturias.—Reunión de patronos y obreros

El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que después de las 10 de la noche habían celebrado una reunión los patronos y obreros asturianos, redactando los obreros, al terminar la entrevista, la siguiente nota oficial:

«Como no tenemos tiempo desde hoy hasta el día anunciado para la huelga para estudiar detenidamente las conclusiones presentadas, desistimos de la huelga del día 17 aconsejando a los obreros que sigan en sus trabajos, evitando toda paralización mientras los comisionados estudien las bases para llegar a un acuerdo definitivo.»

El subsecretario ha demostrado su satisfacción por el resultado de la entrevista que denotaba el espíritu de cordura de los obreros.

Telegramas de Gobernación

El subsecretario de Gobernación facilitó los siguientes telegramas:

El gobernador de Murcia dice que en la zona «La Unión» de Cartagena se realiza activa campaña de agitación para la huelga general del día 16.

Van a la huelga los mineros metálicos, en total de 15.000, adhiriéndose otros gremios.

En Málaga se extiende la huelga de panaderos que pararán el día 17, habiendo sido detenido por coacción el presidente del Sindicato obrero.

En León se ha solucionado la huelga de la zona minera por conceder la empresa de vapores el transporte de hulla.

En Castellón se ha declarado la huelga de panaderos desde esta noche.

✠

QUINTO ANIVERSARIO

Todas las misas que se celebrarán el próximo lunes día 15 en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, serán en sufragio del alma de

D. BARTOLOMÉ AGUILÓ Y MARTÍ

DEL COMERCIO

que falleció el 12 Julio de 1913, habiendo recibido los Auxilios Espirituales

— B. P. D. —

La familia del finado ruega a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de dichas misas.

Barcelona

Gran Hotel *antes* **Cuatro Naciones**

Rambla del Centro, 35 y 37

Habitaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Praeos y condiciones especiales para familias

HOTEL VILLA VICTORIA

DOMINGO DIA 14 DE JULIO de las 7 a las 11'30 noche

GRAN SOUPER DANZSANT

con exhibición de bailes rusos y de fantasia, ejecutados por los afamados artistas

LOS OLAF

QUINTETO REAL

CENAS A PRECIO FIJO DE 3'50 Y 4'50 PTAS. C. LANGOSTA

Carta económica — HELADOS — Servicio especial

Nota:—Acabado el Concerto hay tranvía, parada a la puerta SE RUEGA RESERVAR MESAS

COBERTES

ROCALLA

LBS MBS

ECONOMICOS Y DURADEROS

de JOSEP ESTEVA Y C.ª

Portal de l'Angel, 1 y 3, prl. BARCELONA. Telefon 3344 A.

REPRESENTANT A PALMA: **JOSÉ PIÑA SEGURA** JULIO, 17, 2.ª, 2.ª

Colmado PARISIEN

UNICA CASA QUE VENDE BARATO

Azúcar blanquilla el kilo 1'65
Id. moreno 1'50
Café buco o los 100 gramos 0'50

Mantequilla Holandesa extrafina, lata de media kilo 4'00
Id. id. un cuarto de kilo 2'00

Viaje de Angulano, Saborit y Largo Caballero a Asturias

En el tren correo han salido para Asturias los diputados socialistas señores Angulano, Saborit y Largo Caballero.

Su viaje no obedece en nada al conflicto minero, sino a una promesa hecha a la Federación Socialista Asturiana, de realizar dicho viaje despues de terminadas las tareas parlamentarias.

MENCHETA

CINE MODERNO

Salón modernamente ventilado

A las tres y media tarde. ULTIMO DIA de la extraordinaria película de gran éxito CONSUL HIJO PRODIGO 4 partes. La cómica de gran risa por Polidor A LA SOMBRA DEL PERAL Y el drama en 2 partes BLANCO HUMANO.

Horario de las sesiones: 2.ª a las seis y media 3.ª a las nueve y cuarto

Lunes 22. Estreno de la sensacional serie en 15 episodios EL TELEFONO DE LA MUERTE por Neva Gerber Wilson.

GUAIRO

Se vende en muy buenas condiciones. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

El oculista Dr Jaime Comas

participa a su clientela que hasta el 15 de Septiembre, solo tendrá consulta los sábados de 10 a 1. Dirección telegráfica y postal «Mai Pass», Alcañá.

Doctor Lóbsch

Médico especialista en ENFERMEDADES DE LA PIEL

Antes ayudante médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Manich (Alemania).

Calle de S. Miguel, 157, pral.

(Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena)

Consulta de 8 a 4 y de 4 a 5

Caja de hierro y máquina de coser

en buen estado, se desean vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Muchacho

se necesita en el Colmado «La Gloria», Palacio, num. 3, 8

El éxito inmenso

que han obtenido en Madrid las representaciones de la obra

«LA LLAMA»

lo merecerán los excelentes discos de la misma obra, marca «GRAMOFONO», que están ya de venta en la tienda

EL JAPON

rrencia, se verificó la prueba de caballos que fué amenizada por una banda de música.

También tuvo lugar el sorteo de los toros, acto que fué presenciado por el Gobernador Civil.

He aquí los números, nombres y colores de los toros que han de ser lidiados esta tarde, por el orden en que saldrán al redondel.

- 4.—Enemigo.—Jabonero.
- 23.—Infante.—Jabonero.
- 109.—Enano.—Sardo.
- 9.—Indiano.—Jabonero.
- 74.—Sortijo.—Negro.
- 69.—Canalero.—Berrendo en negro.

De Inca

Cursado un telegrama por nuestro alcalde don Bartolomé Payeras, en representación del Ayuntamiento de esta ciudad, al Presidente del Consejo de Ministros señor Maura, rogándole se interesara en la dotación de una banda de música al Regimiento de esta población, hoy se ha recibido contestación a dicho telegrama con otro, expresado en estos términos:

«Presidente Consejo Ministros a Alcalde Inca.

Trasmiso a Ministro Guerra ruego de su telegrama, deseando que haya posibilidad de atender deseos de esa Corporación, dotando música actual Regimiento.»

—Desde el pasado domingo día y está abierta al público una exposición de trabajos escolares en el teatro particular del Colegio del Sagrado Corazón.

—Mañana a la hora de costumbre, y en el catafalco de la Plaza Mayor la banda que dirige el señor Martorell ejecutará las siguientes piezas.

- 1.º El Asombro de Damasco (Luna).
- 2.º Idilio Vals boston (Martorell).
- 3.º La Canción del Harén (C. Laporta).
- 4.º Sardana de la Opera Garín (Bretón).
- 5.º Ay Amor (Mari Campá).
- 6.º Paso doble Molinera (Abades).
- 11.—Julio 1918.—C.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri dedicadas a la Virgen del Carmen, por varios diñuntos: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Gaspar Morrey, C. O.; por la tarde a las ocho y cuarto Rosario, novena del Carmen, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en el Santo Hospital en honor de Ntra. Sra. del Carmen: Exposición a las diez, y acto continuo Tercia y Misa mayor; por la tarde a las siete Visperas, Completas, penúltimo día de Septenario y reserva de Su D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el Rdo. don Luis Palmer, Maestro de S. Ceremonias.

En Santa Eulalia, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María. Durante la misa se practicará el ejercicio de la Visita.

En San Francisco, fiesta en honor del Doctor Seráfico San Buenaventura, a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Pedro J. Cerdá, T. O. R.; por la tarde a las ocho se practicará un devoto ejercicio en honor del mismo Santo.

En Montesión, a las ocho, misa de Comunión general, para los Congregantes de la Buena Muerte, con exposición del Santísimo y plática por el Rdo. P. Director; a las once y media Instrucción Catequística; por la tarde a las siete y tres cuartos, exposición menor, Rosario y meditación.

En la Concepción, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María con plática por el M. I. señor don Juan Quegla, Canónigo, Director de la Pla-Unión.

En las Capuchinas, fiesta en obsequio de Santa Verónica de Julianis: A las diez y media Misa mayor solemne con exposición, música y sermón por el Rdo. P. Samuel de Algaida, Capuchino; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, exposición del Santísimo, meditación, adoración de las llagas de Santa Verónica y reserva de S. D. M. Se gana Indulgencia plenaria.

A Nuestra Sra. de Beñen en el Santo Hospital.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en el Santo Hospital, dedicadas a la Virgen del Carmen: Exposición y Oficio matinal a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las seis Visperas, Completas, Maitines, y Laudes solemnes; al anochecer, último día del Septenario y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Teresa, en obsequio de Nuestra Señora del Carmen: Exposición y Misa a las ocho; a las once ejercicio de la novena durante una misa; por la tarde a las ocho y media se cantarán solemnes Completas y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En las Hermanas Carmelitas, por la tarde a las ocho, Rosario, meditación y la Coronilla de las doce Estrellas, en honor de la Virgen del Carmen.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral (Privilegiada.)